

Madrid, un mes .... 3,50 ptas.  
Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

# La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
MADERA, 8  
Apartado de Correos 981

Director-Gerente  
ANTONIO HERMOSILLA

ES NECESARIO QUE MADRID SE PREPARE ANTE LA OFENSIVA FASCISTA

Entre las medidas defensivas que se han adoptado figura la del abundante abastecimiento de víveres a la capital de la República

En el Norte, dos columnas facciosas han sido destruidas por nuestra Artillería y Aviación. La Artillería leal bombardeó intensamente Bargas, y cinco trimotores actuaron con gran eficacia sobre Torrijos, Maqueda y Bargas

La declaración ministerial facilitada por el Gobierno el domingo último alude a los esfuerzos que realiza el fascismo en armas para acercarse a Madrid, y no oculta su confianza en el pueblo madrileño, que, si llegara el caso, sería el impulsor de la gran contraofensiva aniquiladora del reaccionarismo cerril que tratan de imponer las hordas africanas.

El tema no es nuevo en estas páginas. Reiteradamente ha sido desarrollado aquí. Porque ni un solo momento hemos dudado que el objetivo de los rebeldes había de ser Madrid. Realmente nada representa para ellos las ciudades que defienden dentro del cerco de las fuerzas leales ni sus andanzas guerreras por tierras del Norte y de Castilla, si la capital del Estado, corazón y cerebro de España, no les pertenece. Nunca pudimos dudar que la suprema ambición del enemigo fuera esa de aproximarse a Madrid, de cercarlo, de sitiario, de apoderarse de él. Tampoco nos asaltó ni un solo instante la duda de que los madrileños habían de hacer imposible el sueño fascista.

Y como pensábamos cuando por primera vez advertíamos la posibilidad de un asedio a nuestra ciudad y cuando reiterábamos la advertencia del probable peligro, pensamos hoy al abordar de nuevo el interesante tema de la defensa de Madrid.

Todos estamos prevenidos y preparados: el Gobierno, el Ejército popular y el vecindario madrileño. Y en todos impera la serenidad. A nadie debe faltarle en estas circunstancias, en que no hay que ser muy perspicaz para descubrir la intención de los facciosos.

La codicia del enemigo ha puesto los ojos en Madrid. Nuestro pueblo sabe muy bien que la defensa de la capital es la de España; que rechazado aquí el enemigo, estaría derrotado en todo el territorio; que es nuestra villa heroica, que ya el 20 de Julio venció a la militarada, la que puede librar definitivamente a los españoles de la vergüenza reaccionaria. A nosotros nos está reservado quizá el alto honor de dar fin del fascismo.

La defensa de Madrid—por si llegara el caso de defenderle de la invasión de las tropas mercenarias, conviene no olvidarlo—requiere en sus defensores normas de conducta indispensables para el éxito. Primero, serenidad. Ya hemos dicho que no nos falta a los madrileños. Con absoluta tranquilidad seguimos las incidencias de la lucha heroica que sostienen nuestras milicias en la Sierra de Guadarrama y en el sector del Tajo. Después, orden, obediencia al mando, confianza en éste; cada uno en el puesto que se le señale, con alta moral combativa, seguro de sí; con la firme resolución de no retroceder ni un paso. Por último, resistencia, impulso, acoetividad. Porque no basta con que no pasen; hay que perseguirlos, que anularlos, que aplastarlos, que aniquilarlos.

«Madrid, castillo famoso, que al rey moro puso cerco», no contentará, al cabo de los siglos, ser conquistado por los moros.

Todos defenderíamos, si fuera amenazado, su independencia y su dignidad. Todos afianzaríamos sus libertades y su espíritu democrático. Todos, sin excepciones: hombres, mujeres y hasta niños. Porque nadie dejaría de tener un puesto que ocupar y servir. Pero con orden—lo repetimos—, con serenidad y con disciplina.

Por amor a la República y por amor a Madrid.



EL OSO MADRILEÑO, por Bluff

—¿Y por qué no he de ser yo quien tenga el honor de darles el zarpazo de gracia?

## ESPAÑA EN GINEBRA

Litvinoff declara que el principio de neutralidad no es aplicable a una revolución contra un Gobierno legítimo y considera esta decisión injusta

El memorándum de la Delegación española

París, 28.—El enviado del «Petit Journal» en Ginebra dice: «La Delegación española presentó en la Secretaría de la Sociedad de Naciones el sábado por la noche una importante memoria, demostrando con pruebas documentales las infracciones cometidas por Italia, Portugal y Alemania a los acuerdos de no intervención.»

Aunque la Secretaría guarda el mutismo más absoluto, creemos saber que estos documentos suministran pruebas decisivas, tanto en lo que concierne al envío de suministros militares por las tres potencias mencionadas, como en la que se refiere al alistamiento de técnicos e instructores militares. Aviadores italianos y alemanes prisioneros de las tropas españolas han confesado haber sido enviados en «servicio mandado».

Por otra parte, en las notas verbales entregadas por el Gobierno de Madrid a Berlín, Roma y Lisboa, cuyo contenido se comunica ahora a la Secretaría, se trata de ciertas pruebas relativas a los suministros de armas, municiones y tanques. Parte de este material parece haber sido transportado en el «Kameroun» a Portugal. El enviado termina diciendo que la Secretaría no parece mostrar gran prisa en comunicar a los miembros del Consejo este «dossier», que, sin embargo, podría tener consecuencias muy importantes.

Portugal participa en el Comité de no intervención en los asuntos de España

Ginebra, 28.—Los ministros de Negocios extranjeros de la Gran Bretaña y de Portugal han concertado un acuerdo en virtud del cual Portugal participará en adelante en los trabajos del Comité de no intervención. Portugal ha hecho depender su

colaboración de determinadas condiciones que han sido aceptadas.

\*

Londres, 28.—El doctor Golheiros, ministro plenipotenciario de Portugal en Londres, ha sido nombrado representante de su Gobierno en el Comité internacional de no intervención.

El Sr. Golheiros participará en la próxima reunión del Comité.

Reunión del Comité de no intervención

Londres, 28.—El Comité de no intervención se reunió a la una de la tarde.

Portugal se hallaba representado por su encargado de Negocios

en Londres, Sr. Francisco de Gólgheiros.

Reunión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 28.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones se ha reunido esta tarde, a las cuatro menos cuarto, para proceder a la elección de tres miembros no permanentes del Consejo y para continuar la discusión general sobre la actividad de la Sociedad.

Para los tres puestos fueron elegidos Bolivia, Nueva Zelanda y Suecia.

El Sr. Tanczos (Hungría) abrió la discusión tratando de la cuestión de la reforma del Pacto. Pidió a la Asamblea que diese mayor extensión a la aplicación de las medidas preventivas inscriptas en el Covenant en los artículos 11 y 13.

El orador declaró que la carrera de armamentos adquiría proporciones cada vez más alarmantes.

Discurso de Litvinoff

Después del delegado húngaro hizo uso de la palabra el delega-

(Continúa en la página 2.)

## Visado por la censura

## Rusia y la revolución española

Siguen las colectas en favor de las mujeres y niños españoles

Moscú, 28.—Continúan con igual entusiasmo las colectas en favor de las mujeres y niños españoles.

Los obreros, empleados, estudiantes y escolares de la República tártara han recogido más de 150.000 rublos. En un mitin celebrado en Kazan, una obrera ha declarado: «Esto no es más que el comienzo. Ayudaremos a nuestras hermanas hasta nuestra victoria definitiva sobre el fascismo.»

Los obreros textiles de Chuya Ivanovo han entregado 28.300 rublos. La República de los alemanes del Volga ha recogido 55.000 rublos. La tripulación y miembros de la expedición polar a bordo del rompehielos «Sadko» han entregado 2.700, etc., etc.

El poeta Tayoki Lakhtui ha entregado 2.000 rublos y ha declarado: «Querria de todo corazón reunir hasta la última gota de energía física que contiene mi ser y ofrecerla a nuestros hermanos y hermanas españoles. Pero no puedo enviarles mis fuerzas; sólo puedo ofrecer parte de mi ganancia y enviar, con todos los trabajadores de nuestro país, so-

corro material a los combatientes heroicos de la España libre.»

Una carta de Molokov

Moscú, 28.—La «Pravda» publica una carta del héroe de la Unión soviética, Molokov, que acaba de terminar un gran «raid» ártico. El gran aviador dice:

«Al llegar de una lejana estación polar, pedíamos con preocupación los últimos radiogramas de España, y los leíamos compartiendo con vosotros la alegría y la solemnidad de vuestras victorias. Estamos con vosotros de todo corazón. Al enterarnos, en el mar de Behring, de la creación del fondo de socorro para los luchadores del pueblo español, la tripulación del avión ha aportado inmediatamente su óbolo. Envío mi ardiente salutación aérea a los aviadores del pueblo español, que defienden valerosamente el cielo libre de la República democrática española. En nombre de todos los aviadores de la U. R. S. S., creo que se nos unirán todos los pilotos honrados del Mundo. Los malogrados pilotos fascistas han deshonrado el nombre de «piloto» con su lucha traidora contra el pueblo y su feroz represión contra la población pacífica de España.»

ANTE UNA POSIBILIDAD DE ASEDIO

## LA PRINCIPAL DEFENSA

Uno de los puntos más importantes de la declaración ministerial es el relativo a la planificación y organización de la defensa de Madrid. Abarca ésta varios extremos igualmente trascendentales. Pero la experiencia deducida de la guerra europea coloca en primer plano, entre los medios defensivos, el de abastecimiento de víveres a las ciudades que son principal objetivo de asedio. A este punto vamos a referir la declaración del Gobierno. En Madrid quedaría frustrado cualquier intento de bloqueo del enemigo, puesto que en el plan conjunto de defensa de la ciudad figuran las medidas, ya en curso, convenientes para evitar una situación difícil que pudiera ser aprovechada por el enemigo. Sabe muy bien el Gobierno que un ciudad que cuenta con cerca de millón y medio de habitantes vea muy reducidas o anuladas sus facultades combativas—en los frentes y en la retaguardia—si sintiera opresión de hambre y sed. Esta situación no podrá producirse en Madrid, ni aun en el más grave momento de la lucha. El Ayuntamiento madrileño trabaja sin descanso, y ya puede decirse que está asegurado, con la natural organización distributiva, el abastecimiento de la capital de la República. Recientemente se habían votado veinte millones de pesetas para dicha finalidad. A la hora actual se han invertido dieciséis millones en los mercados de distintos países. Madrid contará con un abastecimiento abundante. La importancia de esta plausible gestión del Ayuntamiento madrileño es de tal volumen que constituye también una nueva derrota del enemigo, obstinado inútilmente en sitiar nuestra ciudad, como último recurso de su ofensiva desesperada e impotente.

No ha llegado, por lo tanto, ni llegará, el momento de hacer una patética apelación a la comprensión inteligente y al instinto generoso del pueblo madrileño, en lo que se refiere a la implantación de un racionamiento familiar o individual. Si este caso llegara, el pueblo daría nuevas pruebas de su adaptación a las circunstancias. Tenemos que recordar el ejemplo de la guerra europea por la similitud de algunos extremos. Capitales como Londres, París, Bruselas sufrieron durante mucho tiempo el rigor del abastecimiento. Los ciudadanos, enervorizados de patriotismo, observaron rigidamente la disciplina que sus Alcaldías les impusieron. Bastaba un bando del lord mayor de Londres, o del burgo maestro de Bruselas, trazando las normas adquisitivas de víveres, para que la ciudad entera hiciera nuevas demostraciones de sacrificio. En Madrid ocurriría de igual modo. No es de esperar que llegue una situación que exija tales pruebas. Porque nuestro Ayuntamiento, ayudado por el actual Gobierno—al anterior le preocupaba demasiado la balanza comercial—, multiplica sus actividades relacionadas con el abastecimiento de víveres, y dentro de muy pocos días se habrá conseguido el resultado satisfactorio que nos ponga a cubierto de toda posibilidad de asedio, con lo que se habrá conseguido deshacer uno de los planes más criminales del enemigo.

## INFORMES OFICIALES

Cómo se desarrollaron las jornadas del domingo y lunes en los diferentes sectores de lucha

Los comunicados del domingo

El de las nueve de la mañana

«Frente Norte y Noroeste.—La artillería republicana instalada en las lomas de la Sierra Sollera ha abatido rápida y decisivamente los contingentes facciosos reacios que hostilizaban a nuestras fuerzas. Esta posición es de capital importancia para el futuro de las operaciones en esta región.

Frente de Aragón.—En el flanco derecho del sector de Bujaraloz las tropas leales han avanzado en una profundidad de siete kilómetros y los facciosos continúan retirándose. En el sector de Barbastro se ha avanzado en toda la línea y la Aviación ha protegido la marcha de nuestras tropas atacando Huete, Perdiguer y Villamor. Las tropas de la República han conquistado en esta acción cuatro cañones, varias ametralladoras y treinta y tantos fusiles. Las deserciones en todo este frente y la mayoría de los soldados presentados en nuestras filas solicitan incorporarse al activo de la República para combatir.

Frente del Sur.—En este frente no hay que señalar nada de importancia durante las últimas horas. Algunas incursiones de la caballería enemiga en la zona de Villanueva del Duque y Pozoblanco han sido duramente castigadas con fuego de ametralladora y cañón por nuestra parte.

Frente del Centro.—En los sectores de la Sierra se percibe algún cañoneo de nuestras baterías sobre las posiciones enemigas. Una pequeña columna facciosa se ha infiltrado por el flanco derecho de las fuerzas leales que operan sobre Torrijos, ocupando algunas posiciones ventajosas. En el resto de este sector las fuerzas republicanas han realizado a plena satisfacción los cometidos a ellas confiados y el enemigo ha sido en ciertas zonas del mismo duramente castigado. Desde las primeras horas de la mañana nuestra Aviación ataca Torrijos, Maqueda y Talavera del Tajo.

En los demás frentes, sin novedad.

El de las tres de la tarde

«Frente del Norte y Noroeste.—La Aviación republicana ha atacado los contingentes facciosos

## COPLAS DEL DIA

Valencia

Voy a Barcelona; paso por Valencia, y mando estas coplas por correspondencia.

¡En Valencia ilustre pasé breves horas espirituales y confortadoras!...

¡Al Cid, ya en Valencia nadie le recuerda!... ¡Cada miliciano es un Cid de izquierda!...

¡La ciudad refulge (pueblo luminoso), sin temer la «traca» del avión faccioso!...

¡Hay carne, hay patatas; es muy fresco el huevo,

y hay buenas horchatas!... ¡(Esto aquí no es nuevo!)

¡El público es fino; no falta un detalle, y vi a Bernardino Machado en la calle!

¡Valencia está alegre, trabaja y espera!...

¡Valencia no tiene la obsesión guerrera!

¡Cultiva sus predios con amores miles, sin tener asedios como los Madriles!...

¡Y nos da, sin ventas, fruta y hortaliza! ¡Porque, en fin de cuentas, es nuestra nodriza!

LUIS DE TAPIA



LA DEFENSA DE MADRID

El ministro de la Gobernación desmintió ayer por radio un falso rumor y explicó el viaje de varios miembros del Gobierno a determinadas poblaciones

A las tres y media de la tarde, ante el micrófono de Unión Radio, el ministro de la Gobernación, Angel Galarza, pronunció ayer el siguiente discurso:
«El Gobierno, en cuyo nombre os habla en este momento el ministro de la Gobernación, ha sido paralizado desde el momento de su constitución en dirigirse al pueblo madrileño y al pueblo español, porque entendía y sigue entendiendo que estos instantes no son de palabras, sino de hechos, de actos, de actividades, que requieren todas las horas del día y de la noche a los que constituimos el Gobierno para poner cuanto somos, cuanto podamos valer, nuestra voluntad y nuestra energía al servicio de la causa que todos defendemos.
Pero no ignora el pueblo de Madrid, como tampoco lo ignora el resto de los pueblos de España, que luchamos con un enemigo que tiene dos frentes: uno, allá, en las trincheras y en los campos, en donde retumban las armas guerreras; otro, en la retaguardia. Y en la retaguardia, una de las armas de mayor alcance, y quizá creen ellos que de mayor eficacia, es el rumor, esto que tantas veces ha circulado en la Prensa con el nombre de «bulos». Durante los días pasados han circulado por Madrid y por España, con insistencia, diversos rumores. Unos, lanzados por las radios enemigas, que no podían hacer más que poner sonrisas en los que, conociendo la verdad, los escuchábamos; otros, lanzados por quienes se emboscaban en la retaguardia y que de oído en oído, de calle en calle, de café en café, aparentando ser fieles servidores de la República y leales al Gobierno, van unas veces en forma de preguntas, otras con leves insinuaciones, propagando durante el día y la noche aquello que les conviene que circule. Frente a esto, sabemos que el pueblo madrileño y el pueblo español tienen un arma también de gran fortaleza: el desprecio. Este desprecio lo ha compartido el Gobierno hasta el instante actual, y cree que pasado este momento podrá dedicarse activamente a sus preocupaciones y a sus trabajos para vencer al enemigo, sin perjuicio de conservar el desprecio para esos rumores y para esos bulos.
Pero en el día de hoy ha llegado hasta el Gobierno uno que sabemos que una parte de la opinión que le apoya y del pueblo que lucha y combate ha podido comprender, y para desmentir por mi voz y con mi presencia ante el micrófono, y si fuera menester con la presencia de todos en las calles de Madrid, es para lo que yo dirijo la palabra en estos instantes, principalmente al pueblo madrileño. Ese rumor ha hecho circular la especie de que el Gobierno, por aquello de que el enemigo estaba a determinada distancia de Madrid—y he de decir que está mucho más lejos de lo que dicen aquellos que lanzan estos rumores, pero que no les importaría que estuviera más cerca—, el Gobierno huía de Madrid, se marchaba de Madrid y abandonaba sus deberes y sus obligaciones. La falsedad del hecho es evidente; pero como los que lanzan rumores lo hacen queriendo aparentar una verdad y con el fundamento de algunos hechos que no pueden en modo alguno justificar la noticia, pero sí en algún instante tratar de darle los grados de verdad, el Gobierno, por mi boca, os dice esto:
Desde hace varios días existía el acuerdo de que algunos ministros, determinados ministros, fueran a poblaciones distintas de España, a todas las poblaciones leales de España, en viaje rapidísimo, de horas, para llevar a aquellos ciudadanos, a aquellos camaradas nuestros que luchan en otros frentes, no solamente el aliento que da siempre la autoridad de un Gobierno, sino también la petición, la demanda de que es fundamental defender Madrid, y que en la defensa de Madrid, capital de España, no sólo existe un deber por parte de los madrileños, de los que en Madrid viven, sino también por parte de todos los españoles. Y no por ser Madrid, sino por ser la capital de la República española, y porque como tal es pieza codiciada por el enemigo, con fines que voy a explicar ahora, porque todos los conocéis. Y a esto han ido algunos ministros en el día de hoy, para volver rápidamente a Madrid. A decirles a esos camaradas nuestros que es precisa su colaboración urgente, no porque sea apremiante la situación de Madrid, sino porque estas colaboraciones no se improvisan.
Esta es la urgencia de que os quiero hablar para que el pueblo español defienda la capital de la República, desde dentro y desde fuera, porque la capital de la República no se defiende sólo en las trincheras que existen para defenderla; se defiende también desde los frentes, con la actuación rápida que en los otros frentes, porque existiendo varios, se puede decir que existe un solo frente, porque existe una sola idea, un solo pensamiento, un solo propósito: el de vencer al enemigo. Y si en los diferentes frentes militares y guerreros que hay en España se combate con aquella actividad, con aquella energía, con aquel decidido propósito de victoria que tienen nuestras milicias y el Ejército leal, es indudable que la situación de Madrid se habrá despejado y resuelto en parte con ello aquella angustia que (no el Gobierno, ni las milicias, ni el Ejército) puedan sentir otras personas, y que pueda influir, no en la victoria, que es segura, no tampoco en la del enemigo, que ya sabe él que no puede obtenerla; pero sí en la prolongación de una guerra que todos deseamos sea lo más rápida y lo más breve posible.
Aquí está el Gobierno en Madrid. En Madrid se ha reunido esta mañana el Gobierno y ha tomado, como de costumbre, sus acuerdos.
Los ministros están en sus puestos y están también en ellos aquellos ministros que han ido a determinadas poblaciones de España en cumplimiento de acuerdo del propio Consejo, y que volverán, dentro de unas horas, a reunirse con nosotros para seguir tomando aquellas medidas que sean necesarias, no sólo para defender Madrid, sino para vencer en esta guerra.
No tengo más que decir.»

El diputado socialista Campos Villagrán huye del campo rebelde y llega a Málaga

Málaga, 28.—Ha llegado a esta capital el diputado socialista por Cádiz Juan Campos Villagrán, que, tras sufrir muchas penalidades y de andar días y días a campo traviesa y escondiéndose en los breñales de los montes, pudo evadirse de la zona rebelde. Cuenta innumerables horrores perpetrados por los fascistas en la provincia que representa en Cortes, y especialmente habla de los fusilamientos realizados en masa por los facciosos. También pudo evadirse el dirigente del Sindicato Ferroviario de Cádiz Antonio Cano Domínguez, también llegado a esta población, donde ha sido atendido cariñosamente.

Don Jesús Bugeda

En Valencia, donde residía, y a consecuencia de un padecimiento cardíaco, falleció, a avanzada edad, D. Jesús Bugeda, padre del subsecretario de Hacienda, don Jerónimo.

El automóvil del sindicalista Olarte se estrella contra un control

Barcelona, 28.—Estuvo en Sabadell, dando un mitin, el líder sindicalista Angel Pestaña. Al regresar a Barcelona, delante del coche ocupado por Pestaña y su esposa iba otro, en el que viajaba el destacado miembro del partido sindicalista Olarte. Este vehículo, al llegar al control de Barberá, y debido a la oscuridad, fué a estrellarse contra la barricada del control. Resultaron heridos Olarte, una niña hija de éste y otra persona. El coche ocupado por Pestaña se echó encima del primero; pero tanto Pestaña como su señora resultaron ilesos.



El heroico teniente José María Galán, ascendido por méritos de guerra al grado inmediato (Fot. S. Yubero.)

POSTALES DEL CAMINO

EL VALOR

(De nuestro enviado especial, Eduardo Zamacois)

Los nervios reguladores de la actividad cardíaca y, consiguientemente, de la zona pasional del individuo, son dos: el «sujetador»—llamado asimismo «nervio valiente»—, que, oponiéndose a que la sangre refluya hacia las extremidades, nos tranquiliza y recobra, y el «acelerador», o «nervio cobarde», cuyas contracciones extienden por el cuerpo del empujador una sensación de frío; y la actuación alterna o sincrónica de ambos, unida a fuerzas diversas y misteriosas de orden moral, hace que el valor—la virtud «del día»—sea, de cuantas excelencias nos adornan, la de más compleja y multiforme naturaleza.

Produce asombro examinar la alogía con que la grima y la valentía se manifiestan y el copioso museo de sus máscaras. Hombreros conocemos que temen menos a una ametralladora que a una bayoneta. Hay quien palidece de miedo y quien palidece de coraje, y domadores de fieras que no se atreverían a ser boxeadores, y soldados que, solos, retrocederían ante cualquier retro, puestos en fila son capaces de realizar las temeridades más inauditas. En unas ocasiones el valor es arrebatado y en otras reflexivo. El individuo que descuellan en la vehemencia de un ataque rápido, acenso desfallece sometido a una defensiva larga. En cada profesión peligrosa el desdén a la vida ofrece un patete. El valor del torero no se parece al del militar, ni al del aviador, ni al de esos acrobatas que se dedican a escalar fachadas. Más podríamos decir: hay personas cobarde, de una cobardía rayana en lo cómico, y que, empero, no temen a la muerte.

Durante la última guerra de Marruecos los periódicos hablaban de un bisoño tan tímido, tan acollonado, que apenas oía un disparo se le doblaban las rodillas. Pronto fué el hazmerreír del batallón, y esto mismo evitó que le fusilasen, pues sus jefes comprendieron que aquel miedo, por lo grotesco y sabido, no podía ser contagioso. Este hombre, fundamentalmente pusilánime, tuvo, sin embargo, un rasgo de valor que difícilmente hubiesen imitado los que tanto se mofaban de él.

—Oye—le dijo a un compañero de quien se había hecho muy amigo—, yo no quiero que te maten, y como soy un cobarde incapaz de disparar un tiro... (como no aprovecho para nada...), cuando te envíen a una «avanzadilla» me iré contigo para acostarme delante de ti y servirte de parapeto. ¿Qué te parece?
El otro aceptó. Y de este modo el más cobarde de los dos fué quien—héroe a su modo—defendió al que se creía y parecía más valiente.

Voces secretas, presentimientos nacidos quizá de las fuerzas psíquicas más arcanas de nuestra subconsciencia, cooperan a robustecer o debilitar nuestro valor. Melancolías repentinas, desalentamientos injustificados, simulan anunciarnos la veindad de la muerte, y ese género de adivinación nos acobarda o al menos nos inquieta. Por lo cual—según rancio dictamen del vulgo—las personas que tienen próximo su fin padecen de insomnio.

Una anécdota consignada en las campañas de Napoleón acude en apoyo de esta creencia. La víspera de una gran batalla—ya bien avanzada la noche—atrajo la despierta curiosidad del emperador, que iba de ronda examinando su campamento, el nervioso ambular de numerosos soldados que, sin motivo aparente, iban y venían. Pasaban de cien... de doscientos... y su estéril actividad era tanto más inexplicable cuanto que todos sus compañeros descansaban sosegadamente. Bajo el livido claror lunar sus siluetas erráticas se deslizaban fantasmales, sin rumbo preciso, como si huyesen. Inclinado a descubrir la causa de los hechos, Bonaparte se volvió hacia los jefes que le acompañaban.

—¿Qué les sucede a esos hombres?—inquirió—. ¿Por qué no se acuestan?...
Alguien repuso:
—No se acuestan porque la sospecha de que van a morir les quita el sueño.

Napoleón hizo un extraño.
—Nosotros—añadió la voz informadora—lo sabemos, y estamos tan seguros de no equivocarnos, que les llamamos «los muertos».

Fatalista y celoso guardador de la moral de sus tropas, el corso ordenó:
—En tal caso póngales usted mañana en la vanguardia, para que su destino se cumpla cuanto antes.

Replica que más tarde había de dictar la exclamación, muchas veces repetida en la historia de los ejércitos napoleónicos, de «¡Adelante los muertos!».

Si este episodio fuese verdadero, declaramos que el valor representa una cualidad tan inestable, flotante y moviediza, que cualquier recelo, aun el más irrazonado, basta a debilitarlo, cuando no a suprimirlo.

El valor y el instinto de conservación son sentimientos en-

ra impedir que la civilización se detenga.
«Os acordáis de la obra de Arniches «Es mi hombre»?... Su protagonista es un pobre diablo anciano, famélico, apocado de ánimo y flojo de músculos, de quien todos se burlan, hasta que una noche, para defender a su hija, de la que unos «señoritos», quieren abusar, enarbola una silla y a silletazos hace poner pies en polvorosa a los más terribles.

Al igual del personaje de Carlos Arniches, España vegetaba, triste, inerme y hambrienta, a la sombra de sus tradiciones. Nadie hablaba de nosotros, a no ser los turistas. Políticos y frailes sin decoro y latifundistas rapaces explotaban insaciablemente nuestro país. España, dormida, abúllica, se desangraba en silencio...
Hasta que la traición ominosa de la noche del 18 de Julio la despertó y la puso en pie, y como el protagonista de la comedia de Arniches empuñó una estaca—armas no había entonces—y «se quedó sola». El Ideal ha desterrado de nosotros el miedo. Aquí, a no ser los facciosos, nadie tiene miedo. Nuestro pueblo sabe adónde va. Y qué fuerzas habrá capaces de detener al pueblo que encontró su camino!...

—Son los nervios; el cañoneo me ha dejado sordo...
Sin ánimo de molestarle repuse:
—Tranquilícese usted: la bala que oímos no es para nosotros.

Estas palabras le enojaron. Volvióse hacia mí y sus ojos me envolvieron en una mirada fulgurante de rabia y de odio. No dudo de que en aquel instante su moedad sintió hacia mí avanzado otiofio un desdén infinito.

—¡Usted—exclamó—no puede en este momento darme consejos!
—¿Por qué?...
—¡Ajol!... ¡Porque no somos iguales! Usted es viejo; usted, sí, le matan, pierde poco. En tanto yo, que acabo de cumplir veinte años, pierdo toda la vida.

Callé. Mi interlocutor tenía razón. Los trajes nuevos se cuidan más que los usados. Con nuestra vida, tal vez sin percatarnos, hallamos igual. Y por eso ante el peligro que—en la ocasión a que me refiero—nos amenazaba a mí, compañero y a mí, si yo era el más tranquilo atribuyese a que, de los dos, quien más arriesgaba era él.

Bien aparte del valor individual existe—harto lo sabemos—un valor «colectivo»; ese extraño aliento de las multitudes vinculado a la confianza que las masas tienen en sus jefes. A los ojos de sus soldados, el jefe que con sus palabras y actitudes sabe enardecerles, adquirir el prestigio de un símbolo. El jefe encarna el triunfo; es la bandera, es la estrella que reveló a Moisés el paso del mar Rojo...

En la liza tremenda que hoy desgarran las entrañas de Iberia, los generales facciosos tienen que habérselas con un generalísimo más grande que todos los conquistadores que hubo en el Mundo, y es el caudillo del Ideal, aquel con quien, a lo largo de los siglos, marchó inexorablemente la victoria. Por eso—no lo dudemos—el triunfo será nuestro.

Todas las mudanzas, todas las medias tintas, todos los altibajos que, según hemos apuntado, experimenta la virtud del valor, desaparecen no bien el dios del Ideal señorea nuestro corazón. El ungido con las indomables savias de una fe—la fe es la exaltación que permitía a los primeros cristianos sonreír en el tormento—no tendrá jamás miedo, ni sueño, ni hambre, ni fatiga. El Ideal es heroísmo, estoicismo y disciplina. El Ideal es el crisol donde el individuo se funde con el alma de la especie. El Ideal derrota todas las estrategias y todas las armas. El Ideal tiene la fuerza de los fenómenos sísmicos; es algo maravilloso, irresistible, incoercible; una especie de fuego sacro con que en determinados momentos de la Historia la Tierra—la madre tierra—abraza a sus hijos pa-



El bravo capitán Castelo, de la columna Perea, fallecido a consecuencia de las heridas sufridas en un combate librado en el puerto de Navarria. El entierro, verificado el domingo, constituyó una imponente manifestación de duelo (Fot. S. Yubero.)

LOS HEROES DE LA REPUBLICA

Entierros del teniente Moreno y del capitán Castelo

El del teniente Moreno
A las diez de la mañana del domingo se verificó el imponente acto del entierro del heroico teniente Moreno, muerto cuando combatía a los enemigos de la República.

El féretro, envuelto en la bandera de Izquierda Republicana, fué llevado a hombros de oficiales de Aviación y Asalto y guardias de este Cuerpo.

Dió guardia de honor un escuadrón de Caballería de Seguridad. Desfilaron frente al cadáver la Cruz Roja Española, con su Lanza de música; fuerzas de Asalto y Seguridad, milicias del batallón de Auto transporte, Camareros, Motorizada, Puente Segovia, Mangada, batallón Prieto, Balas Rojas y batallón Azaña, Federales, batallón Numancia y pioneros.

El duelo estaba presidido por el director general de Seguridad, que representaba al ministro de la Gobernación; el comandante Viqueira, en representación de su excelencia el presidente de la República; el teniente coronel inspector de Seguridad, Sr. Jiménez Orge, y familiares del finado, y seguían jefes, oficiales y soldados del Ejército y de los Cuerpos de Seguridad y Asalto.

En el momento del sepelio, el director general de Seguridad habló así:
—Hay que imitar al teniente Moreno. Hay que seguir su ejemplo. Hay que darlo todo por la República. El que no piense así, el que no esté dispuesto a continuar el camino que el teniente Moreno nos marcó, que se marche de con nosotros.

Se dieron vivas al teniente Moreno, al Cuerpo de Seguridad, al Frente Popular y a la República.

El del capitán Castelo

El infortunado capitán Castelo, de la columna Perea, muerto también heroicamente en defensa del régimen, recibió el domingo sepultura.

Aparte de las representaciones oficiales, de batallones, partidos y Juventudes, se sumó el pueblo. Inmenso gentío acompañó a su última morada al heroico militar republicano.

El Gobierno trabaja para normalizar la campaña naranjera

Valencia, 28.—El subsecretario de Industria y Comercio, señor Lamóneda, y la directora de Comercio, doña Matilde de la Torre, llegados a Valencia, pasaron toda la mañana en los locales de la Junta Naranjera Nacional, cambiando impresiones con representantes de las organizaciones sindicales y de diversas entidades afectadas, sobre la manera más conveniente de desenvolver la próxima temporada exportadora de naranja, próxima ya a su iniciación.

A la citada reunión asistieron también el delegado de Agricultura del Comité ejecutivo popular de Valencia y diversos elementos técnicos. En ella se establecieron interesantes coincidencias, que permitirán el desarrollo de la citada campaña de exportación naranjera dentro de la mayor normalidad.

Los citados huéspedes realizaron una visita por la zona arrocera y naranjera, mostrándose satisfechos.

¡HAY QUE TERMINAR CON LOS BULOS DE LOS FASCISTAS EMBOSCADOS EN LA RETAGUARDIA!

Todos los ministros están en sus puestos

En esta hora histórica que vive Madrid—un pueblo ebrio de heroísmo que resucita los momentos emocionales del Petrogrado del 18 o el París del 93—, los gobernantes, hombres surgidos de las filas republicanas y obreras, con toda la autoridad de un triunfo magnífico conquistado en las urnas, saben cumplir serenamente con su deber. Cuando la lucha pase y la victoria, que ya nos sonríe, sea íntegramente nuestra, habrá ocasión de ocuparse de la obra admirable, del valor frío, de la certeza admirable con que actúan todos los componentes del actual Gobierno de la República. Sin desmayos, sin vacilaciones, sin optimismos exagerados ni pesimismo carentes de todo fundamento, cada uno de sus componentes está siempre en el puesto que debe estar, allí donde su labor puede rendir la máxima utilidad a la causa invencible de las libertades patrias.

Sabe perfectamente todo esto el pueblo de Madrid. Lo saben también quienes se juegan la vida en los frentes de combate. Y lo sabemos todos, porque día tras día tenemos ocasión de comprobarlo. Frente a esta certidumbre, basada en hechos ciertos, nada podrán ni los bulos cobardes ni los inventos miserables de los fascistas emboscados en la retaguardia. Aunque para que esos bulos tengan una apariencia de verdad pretendan basarlos en sucesos más o menos verosímiles. El bulo de ayer—uno de los más falsos que han podido lanzarse—era la supuesta huida de todo el Gobierno. Circuló poco, porque a su paso, enérgico y certero, salió el ministro de la Gobernación. Y porque, como horas después podíamos comprobar sin género alguno de dudas, casi la totalidad de los ministros se encuentran en Madrid. Los que no estaban ayer en Madrid habían salido—en viajes anunciados con anterioridad—para realizar determinados trabajos que contribuyeran al aplastamiento rápido de la criminal intentona fascista. No se prolongará mucho su viaje. Dentro de unas horas todos estarán reunidos en Madrid. Y entonces se podrá ver de cuánta utilidad han sido estos viajes que los fascistas pretendieron hacer pasar ante las gentes como una supuesta huida.

Nadie ha pensado en huir ni nadie tiene que huir, porque la seguridad en Madrid es absoluta. Y menos que nadie, el Gobierno de la República. Serenos, firmes, absolutamente tranquilos, con una fe absoluta en el pueblo y en la victoria, permanecen y permanecerán en sus puestos. ¡No se hagan ilusiones los fascistas! La supuesta marcha no es más que un bulo miserable, destinado a herir la elevada moral de nuestros combatientes. Ya está rotundamente desmentido. Ya está probada toda su falsedad. Ahora sólo queda aplicar un correctivo eficaz a quien, malintencionado o inconsciente, sea un aliado de los enemigos del pueblo. Lo que ocurre es que los ministros del actual Gobierno no son ministros de Madrid solamente, sino de España entera.

En los frentes de combate la victoria es nuestra. Ningún rumor puede arrebatarla. Y menos cuando es tan pueril, tan ridículo y tan absurdo como el de esa supuesta huida, con la que pretendían infundirse ánimos los fascistas encubiertos que aún quedan en Madrid.

DECLARACION DEL GOBIERNO

En Madrid debe generarse la gran contraofensiva victoriosa que aniquile totalmente la sublevación de los generales traidores

El Gobierno celebró el domingo un Consejo de ministros, y a la salida fué facilitada a la Prensa la siguiente declaración ministerial:

«Como dijo al constituirse el Gobierno actual de la República, el Gobierno legítimo de España, por su irreprochable origen constitucional, es la expresión fidelísima, palpitante y activa de la caudalosa opinión antifascista del país. Nació en horas de honda convulsión bélica, frente a un criminal movimiento subversivo contra los Poderes legítimos del Estado y contra las libertades públicas, que amenaza al propio tiempo la integridad del suelo de la patria, tenía que dedicar todos sus esfuerzos a sofocar la rebelión y obtener rápidamente la victoria. Pero no podía olvidar, obligado por el signo político y social de todos y cada uno de sus componentes, que tenía el deber de desarrollar, en la medida que lo permitiese la marcha de la guerra, un trabajo fecundo e intenso en la reconstrucción de la España democrática, en el acrecimiento de los avances sociales y en la atención a las necesidades materiales y espirituales de los ciudadanos.

Desde el mismo día de su constitución han venido reflejándose estas preocupaciones del Gobierno en todas sus disposiciones y acuerdos. Rápidamente, con la rapidez que imponen las circunstancias y su propio deseo, continúa la creación, iniciada por el Gobierno anterior, de un gran Ejército popular que adelante la hora de la victoria sobre el fascismo y consolide la República democrática. Millares y millares de hectáreas, antes en poder del señorío, han pasado a manos de quienes las trabajan; miles de niños y de jóvenes desheredados, hijos de trabajadores y de combatientes de la libertad, han visto, al fin, abierto ante ellos un amplio horizonte de educación y cultura; muchedumbres de brazos que permanecían inactivos, devorados por la miseria, se incorporan ya al trabajo y procuran el bienestar en gran número de hogares pobres. Al mismo tiempo, en todos los departamentos ministeriales está realizándose una profunda y fértil transformación, que dará eficiencia a los servicios públicos y satisfará viejas y hasta ahora inútilmente expresadas aspiraciones del pueblo laborioso.

El Gobierno reconoce gustoso que sin la caudalosa ayuda de la opinión antifascista del país y el heroísmo de las fuerzas leales a la República y de las milicias populares, que vienen cubriendo de gloria esta magna epopeya de la libertad que vive hoy España, no habría logrado ninguno de los objetivos que es indispensable alcanzar para vencer al fascismo.

Pero el Gobierno no quiere ocultar a la opinión ningún extremo o noticia de los que ésta deba tener conocimiento. Por esto consideramos un deber informar al pueblo que, aprovechando la superioridad que le ha proporcionado el suministro de armas por potencias extranjeras, armas que significan el pago adelantado de pedazos de nuestro territorio, el enemigo realiza grandes esfuerzos por acercarse a la capital de la República, corazón de la lucha antifascista. Contra el Madrid que conquistó la República, contra el Madrid de la mañana gloriosa del 20 de Julio, el Madrid de los grandes heroísmos populares, que ha batido ya al enemigo en combates históricos, arremetió la furia desmandada del fascismo y las tropas mercenarias. Los facciosos saben lo que representa para ellos la conquista de nuestra gran ciudad. Nosotros también lo sabemos. Por eso debemos subordinarlo todo a su defensa.

En Madrid debe generarse la gran contraofensiva victoriosa que aniquile totalmente la sublevación de los generales traidores. La capital de la República debe



El teniente Moreno, ejemplo de lealtad a la República, muerto en accidente de aviación (Fot. D. Casariego.)

LA VOZ DE LOS LEALES

La Unión General de Trabajadores se dirige al pueblo español

La U. G. T. ha hecho público el siguiente documento: «En el momento mismo que la reacción española se levanta en armas contra el pueblo y su Gobierno legítimamente constituido, la Unión General se dirige al proletariado para que éste se declare en huelga general permanente y se alce contra los generales traidores, quienes intentaban conducir nuestro país al más criminal despotismo. De entonces acá, el pueblo ha sabido contener la invasión fascista. El valor popular, su resolución y su coraje ha demostrado al militarismo sublevado y al mundo entero la resolución unánime de impedir el triunfo del fascismo en territorio español. La reacción ha comprendido esta realidad; ha visto la constante desertión de sus tropas hacia las filas leales; observa la resistencia pasiva de la población civil, y ha tenido que recurrir al enrolamiento de tropas africanas mediante los engaños más criminales. Estas medidas tampoco han sido suficientes gracias al heroísmo combativo de las milicias obreras y de las fuerzas leales, por lo que los patriotas, aristócratas y banqueros han tenido que recurrir a la hipoteca de determinadas zonas del territorio español a los países fascistas a cambio de armamento y oficiales del Ejército. La falta de apoyo en los españoles les condujo a la adquisición de tropas extranjeras; la falta de moral y entusiasmo, a la venta de nuestro suelo a las potencias capitalistas.

Al Comité nacional de la Unión General de Trabajadores no le extraña este proceso, cuya naturaleza se fundamenta en las condiciones específicas de la lucha de clases y cuyos antecedentes se encuentran en todas las guerras civiles y en todas las revoluciones que registra la Historia.

Disciplina de hierro a toda costa

En un momento hemos dudado de la victoria popular. Conocedores de todas las singularidades de una guerra civil, sabemos de las oscilaciones propias de tales contiendas. Estamos ante el período culminante de nuestra Historia y, por estarlo, renovamos nuestra fe absoluta en el triunfo. ¿Cómo acelerarlo? En la guerra, como en la guerra. Disciplina rigurosa; pero no verbal, sino ejecutiva. Ningún obrero, tanto en el frente como en la retaguardia, debe vacilar un instante. El proletariado español ha pasado a la ofensiva. Reconquistar la tierra palmo a palmo; disparar el fusil hasta entregar la última gota de sangre. De igual modo que el esquírol, el provocador, el derrotista y el pusilánime deben ser ejecutados inmediatamente que surjan. La victoria sólo se alcanzará avanzando, y la moral se levanta consiguiendo diariamente una conquista. La lucha no está sólo en el frente, sino también en la retaguardia. Todo trabajo tiene carácter de guerra, y quien se aproveche de especial situación para favorecer sus intereses particulares a costa de las privaciones de los combatientes, de los heridos, de los niños o de las clases pobres, debe ser considerado faccioso y juzgado como tal.

Las Secciones de la Unión General de Trabajadores vigilarán cuidadosamente para corregir radicalmente las desviaciones denunciadas. La disciplina del frente ha de tener un reflejo en la población civil. En ambos lugares se estrechará el control para intensificar la disciplina. Delegados políticos y sindicales responderán de sus cuadros para evitar toda perturbación; pero siempre acatando el comando militar y civil en los sitios correspondientes.

La U. G. T. y el Gobierno actual

El curso de la guerra ha conducido al Poder a una representación total de las fuerzas coligadas para defender la República. La ausencia de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Federación Anarquista Ibérica no supone una oposición al Gobierno actual, sino un respeto a sus principios propios a la vez que una colaboración eficaz. La República tiene hoy un Gobierno representante de todas las fuerzas que la integran y la defienden. Por consiguiente, la Unión General de Trabajadores de España afirma que está íntegramente al lado del Gobierno legítimo, y sólo éste tiene la autoridad suprema y definitiva de conducir al pueblo al triunfo decisivo aplastando al fascismo.

El Gobierno actual tiene un objetivo inmediato y concreto: vencer al fascismo

La Unión General de Trabajadores no renuncia a ninguno de sus principios, base de su constitución. Al contrario, afirma que, conseguido el triunfo, nuestro país ha de iniciar la verdadera transformación político-económica que legalice la personalidad social de la clase trabajadora en la sociedad próxima; pero para ella es precisa una condición: vencer. No estamos ante una guerra regular. Estamos en una guerra civil donde se combate por el triunfo de las libertades populares. Si el Gobierno

no asignó un jornal a los milicianos no lo hizo a título remunerador de su esfuerzo guerrero, ya que nuestro Ejército es voluntario y no mercenario. Lo hizo sólo para atender las necesidades familiares, ya que la defensa de un ideal es impagable, y el pueblo español ha demostrado, en cuantas ocasiones luchó contra las oligarquías reaccionarias, su heroísmo y su desinterés. Estos factores son los pilares más sólidos en que se asientan los fundamentos de su victoria. Al lado del Gobierno, el proletariado español, y con él la Unión General de Trabajadores, se aprestan a la destrucción del fascismo, en la seguridad de que después alumbrarán a España días gloriosos de una nueva reconstitución social que marcará a Europa y al mundo entero la senda de la paz y la liquidación definitiva de la tiranía capitalista.

La neutralidad internacional

El mundo entero observa a España. La capital de la República es constantemente visitada por representantes de la clase obrera internacional y por delegados políticos de multitud de países. Jamás en ningún otro Estado se tuvo tan a raya el alzamiento de la reacción. Las potencias imperialistas aguardan de nuestra guerra civil el nacimiento o destrucción de la guerra europea.

Tratan por igual a los facciosos y al Gobierno legítimo de España, sin tener en cuenta que éste, por derecho internacional, es acreedor a una libertad absoluta para poder comprar el material de guerra que considere preciso y eficaz a sofocar un movimiento provocado por elementos facciosos dentro de su territorio.

Si la insurrección que padece España fuese obra de la clase trabajadora, es indudable que los países imperialistas darían al Gobierno español las facilidades adquisitivas de elementos guerreros que ahora le niegan.

El sufragio universal y la libre determinación de los pueblos a regirse por sí mismos, dentro de las normas de una Constitución burguesa, han sido pisoteados; la inmisericordia de los países fascistas en la lucha nacional del pueblo español es una violación más; el embargo de armas al Gobierno legal, un atropello. Sólo resalta la ayuda de los trabajadores, cuyo apoyo se ha traducido en una de las páginas más gigantescas de solidaridad internacional. Sin embargo, a pesar de esta interpretación absurda, que ningún país defiende para sí, el pueblo español sigue combatiendo tenazmente porque posee lo que el fascismo no puede enviar a sus aliados: moral combativa, deseo de libertad y resolución de vencer. La neutralidad internacional es un sofisma; es la abnegación absoluta de los principios «incomovibles» de la democracia burguesa. Frente a ella se extiende cada vez más la solidaridad popular. La Unión General de Trabajadores de España proclama entusiásticamente el apoyo recibido y ofrecido por los productores de todos los Continentes, demostración internacional de su justa posición; del eco despertado por su lucha y de la simpatía alcanzada por su gloriosa conducta desde su constitución a la fecha.

Por la victoria popular, por la paz mundial

Con serenidad y responsabilidad propia de los momentos presentes, el Comité nacional de la Unión General de Trabajadores proclama ante el mundo entero su resolución de vencer. Depuradas y reconstruidas las tropas republicanas, intensificadas las industrias de guerra, asegurada la hospitalización de los heridos, garantizado el abastecimiento de todos los frentes, intensificada la disciplina, caminamos firmes y seguros hacia la victoria absoluta, porque los pueblos son invencibles cuando se proponen, y el pueblo español se ha propuesto triunfar.

Trabajadores todos, campesinos, obreros, soldados! Cada uno de vosotros es un combatiente activo, luchando denodadamente en la vanguardia y en la retaguardia para aplastar inexorablemente al fascismo. La guerra sin cuartel obliga a perseguir implacablemente al enemigo. Combatir el fascismo es un deber sagrado de todo militante. Dudar de la victoria, un crimen de alta traición. No se puede retroceder un paso. Millares de trabajadores, con sus hijos y mujeres, aguardan nuestra entrada triunfal para sacudir el yugo de la tiranía fascista. Millares de muertos reclaman venganza por sus asesinatos. Sólo de nuestro empuje y de nuestra resolución depende el nacimiento de la verdadera España que se está generando en esta guerra civil.

Por la Comisión ejecutiva: José Díaz Aler, Pascual Tomás, Felipe Pretel, Ricardo Zabala, Manuel Lois, Mariano Muñoz, Amaro del Rosal y Carlos Hernández Zancajo. Por las Federaciones nacionales de Industria: Agentes del Comercio, Felipe Castedo; Artes Blancas, Ángel Gómez; Auxiliares de Farmacia, Tomás Mora; Crédito y Finan-

zas, Ramón del Campo; Personal de las Fábricas de Cervezas, Manuel Fernández; Dependientes de Comercio, Antonio Vera; Edificación, Edmundo Domínguez; Gas y Electricidad, José Cabeza; Empleados de Oficina, Antonio Consuegra; Espectáculos Públicos, Manuel González; Ferrovianos, Antonio Pérez; Gráfica Española, José Rodríguez; Personal de Hospitales, Emilio Agüero; Trabajadores de la Industria Hotelera, Atlano Granada; Obreros en Madera, Antonio Génova; Sindicatos Médicos, Eduardo Bonilla; Metalúrgicos, Julio Riesgo; Municipales, Antonio Septim; Obreros Industria del Papel, Pedro Vélez; Obreros en Piel, Francisco Sánchez Llanes; Peluqueros-Barberos, Rafael Mira; Petroleros, Olatola; Radiotelegrafistas, Juan Naves; Teléfonos, Sergio Álvarez; Telégrafos, Luis López; Tabacquera Española, León Izquierdo; Textiles, Manuel Vida; Tonerros, José Aguado; Trabajadores de la Enseñanza, César G. Lombardi; Trabajadores de la Tierra, Manuel Márquez; Transporte Urbano, Francisco Fernández; Transportes Marítimos, Manuel Vidal; Vestido y Tocado, Claudina García; Practicantes Medicina y Cirugía, Benito García; Sindicato del Vidrio y sus Derivados, Agustín Muñoz.

En representación del Secretariado regional de Cataluña asiste el compañero Sesé.

La representación de la Federación de Mineros de España no asiste a la reunión por estar su Comité ejecutivo en los frentes de Asturias.

MOVIMIENTO OBRERO

Asociación General de Profesores de Orquesta y Música de Madrid Se convoca a junta general extraordinaria de elecciones para hoy martes, en el domicilio social, San Bernardo, 21, de once de la mañana a seis de la tarde.

EN EL FRENTE DE AVILA

Los ataques del enemigo han fracasado rotundamente ante la serenidad y valor de los bravos soldados del pueblo

Por este sector no pasarán.--Bombardeos ridículos. Mientras se combate en otros frentes, aquí se hacen versos.--Mensajes captados a los rebeldes.--La C. N. T. y la F. A. I., en la vanguardia

(De nuestro enviado especial, Angel de Guzmán)

EN ESTOS MOMENTOS...

Cuando la emoción ha llegado a su punto álgido, cuando la pelea ha adquirido fases de enorme importancia para los destinos de España, nosotros, la columna de la C. N. T. y la F. A. I., los anarquistas todos, hemos de decir, de resaltar, que por aquí, por este frente de combate, mientras quede en pie un solo hombre, un solo idealista, no pasarán. Y esto no pasarán no es una afirmación gratuita, sin garantías; es una afirmación rotunda, que viene avalada por los hechos, por los actos. Y estos hechos, alentadores en demasía, son una regularidad, un motivo de tranquilidad para quienes desde la ciudad siguen la marcha de los acontecimientos y se dejan impresionar por los bulos y las noticias alarmantes que ponen en circulación quienes, emboscados, sólo esperan situaciones dudosas para dar rienda suelta a sus pasiones difíciles de confesar.

La situación en los momentos de escribir estas líneas, en las últimas horas de la noche de hoy lunes, es francamente buena. Nuestros milicianos, los valientes soldados del ideal, como no podía por menos, se imponen, dan una prueba más de su serenidad y de la responsabilidad que saben han contraído en estos históricos momentos de la vida nacional. El «No pasarán» es, vuelve a ser, una rotunda afirmación, en la que todos, absolutamente todos, debemos confiar. Más que nadie, los de la ciudad, los que alejados de los frentes se dejan fácilmente impresionar.

Después de la jornada de hoy, una jornada de emociones fuertes, en la que hubo héroes anónimos que merecen toda la gloria, tenemos un convencimiento, una seguridad; con gente aguerrida, acostumbrada a los combates, por haber estado días y días en el frente, no hay peligro, no puede haberlo. Témplese el espíritu de la gente joven en las líneas de menor peligro y líveseles después adonde se precisa, que sabrán responder. Es un deber, es del momento, hablar así, para no pecar de optimistas. La gravedad de los acontecimientos nos autorizan a que hablemos de esta forma. Y creemos que la censura, cuya misión es alta, beneficiosa para los intereses de la causa que todos defendemos, nos dejará expresarnos así, en la seguridad de que, pasados los momentos de inajusticia, la sencillez se impone, se habrá impues-

LOS ACTOS DEL DOMINGO

El camarada Mije afirma que el partido comunista, sin hacer dejación de sus doctrinas, lucha por la República democrática

El domingo, y organizado por el Comité provincial del partido comunista, se celebró un importante mitin en el Monumental Cinema.

Momentos antes de comenzar el acto ocupó un palco Dolores Ibarruri (Pasionaria), que fue calorosamente aplaudida.

Luis Cabo Gloria, que presidió el acto, declaró presidentes de honor a los cuatro camaradas muertos en el frente: Lina Odena, Andrés Martín, el teniente Moreno y Fernando de Rosa.

Recuerda la acertada actuación de José Díaz y su clara visión de la realidad, que anticipó en el mitin del 14 de Junio, y que la realidad misma ha venido a confirmar.

Denomina al mitin que se celebra el mitin de la Defensa de Madrid y afirma la decisión del pueblo de que Madrid sea la tumba del fascismo, convirtiéndole en una fortaleza inexpugnable.

Encarnación Sierra, del Comité provincial, habló en nombre del Comité provincial del partido comunista y en nombre de la Agrupación de Mujeres Antifascistas, y se dirigió especialmente a las mujeres, exhortando a la labor que éstas realizan en la retaguardia, terminando con frases enconadas en entusiasmo, que fueron muy aplaudidas.

A continuación hace uso de la palabra Isidro Diéguez, quien, después de exaltar los gestos del pueblo madrileño revolucionario, dice que los rebeldes buscan Madrid porque es el corazón de España. Afirma su confianza de que no solamente el enemigo no pasará a Madrid, sino que se extenderá a muchos kilómetros de la capital de España.

El secretario general del Comité provincial de Madrid, Francisco Antón, comienza diciendo que todos los mítines del partido comunista tienen caracteres distintos, y en el presente sólo ha de referirse a los problemas de la guerra.

Agrega que ésta es una guerra seria, una guerra civil, en la que se ventila la libertad o la esclavitud del proletariado. Es preciso que Madrid sea el Verdún de los españoles.

Afirmó, en párrafos que son aplaudidos con entusiasmo delirante, que son tan grandes las energías y la fortaleza del pueblo de Madrid que si se militariza, por muy fuertes que sean las fuerzas que pretendan llegar a las puertas de Madrid tendrán que hundirse.

Habla con entusiasmo del quinto regimiento de milicias y de lo que representa para la defensa de Madrid y del problema del abas-

tecimiento y hay que impedir, por un excesivo temor o por un excesivo egoísmo, que unos tengan mucho y otros carezcan de lo necesario.

Propugna la necesidad de que todas las fuerzas se empleen no en guardias inútiles de edificios incautados, que nadie piensa en atacar, sino en los frentes inmediatos, en los que su esfuerzo puede ser salvador.

Termina diciendo que dentro de poco la consiga debe ser, en sustitución de «No pasarán», «¡Venid!».

Habla a continuación Antonio Mije, que explica la labor realizada por el Gobierno, del que forma parte el partido comunista.

«¿Qué ha hecho y qué está haciendo —dice— el Gobierno en el problema militar? El día 19 de Julio se vino abajo estrepitosamente, se hundió para siempre la estructura de un Ejército secular con mandos monárquicos, salidos de una educación antipopular, y aquel día tomaba cuerpo en la arena política española el nuevo embrión del nuevo Ejército popular, del nuevo Ejército regular de España: las milicias obreras y campesinas.

Refiriéndose al problema agrario, afirma que el 19 de Julio significa la caída para siempre de la dominación en el campo del cacique señorial, explotador de las masas de millones de campesinos y abusador en muchos casos de las hijas de los campesinos.

Hoy, el Gobierno del Frente Popular y nuestro compañero Uribe, desde el ministerio de Agricultura, le dicen al campesino: «Aquellos que os explotaban no podrán de nuevo disfrutar las tierras. Yo, ministro de Agricultura, desde la «Gaceta», por decreto, os digo: Ahí las tenéis. A defenderlas.» (Ovación.)

Relata la situación internacional y el verdadero concepto que merece ya nuestra patria.

Se refiere a la unidad en el mando, y dice que esta idea ha sido aceptada porque siempre el partido comunista ha sido uno de los mayores defensores de la unidad de la clase obrera. Los comunistas han sido los más generosos defensores de la unidad sindical, y propugnamos que mañana o pasado, lo más pronto posible, no haya seis letras indicadoras, sino solamente tres letras para indicar que hay una sola central sindical en España.

Reafirma que hoy el partido comunista lucha en defensa de la República democrática. Hoy, en España, el partido comunista es el campeón de la lucha en defensa de la República democrática. Sin hacer dejación de sus ideales, el partido ve con agrado que sus compañeros Uribe y Hernández se codeen con el ministro nacionalista vasco, partido de principios eminentemente cristianos, pero antifascista en esta lucha.

Habla después de la situación militar, que condensa en estas palabras:

«Hoy, el Gobierno, las fuerzas que luchan a su lado, están atacando y dominan en todos los sectores del Norte, muy principalmente en Asturias. Están atacando y dominan en los sectores de Córdoba, Granada y Málaga. Cerca, sin embargo, el enemigo ataca fuertemente en todos los sectores de Extremadura y en todo el sector de Talavera. ¿Cuál es la orientación principal del enemigo? No penséis que es por casualidad, que obedece a un simple hecho coincidente el que el enemigo ataque por el sector de Talavera. Se debe a que el enemigo, después de dos meses y pico de lucha en la Sierra, ha comprendido que por la Sierra no podrá nunca tomar Madrid.»

Y asegura que Madrid ha de ser el punto cardinal desde el cual salga una ofensiva vigorosa y arrolladora contra el enemigo.

Y que, para ello, para que Madrid sea el punto central de la organización de esta contraofensiva vigorosa que se transforme en una ofensiva abierta, se necesita que Madrid se prepare, y no sólo que Madrid se prepare, sino que todo el pueblo español tenga como mira central a Madrid. Después de examinar la situa-

DEL CAMPO ADVERSO

Todos los días se captan mensajes al enemigo, órdenes. Nuestro servicio de escuchas está formidablemente montado. Ayer, como siempre, se captaron partes en los que, contra las noticias que dan en las alocuciones radiadas, se reflejaba una situación desesperada para los sublevados. En Asturias pedían refuerzos. En Andalucía hablaban de puntos débiles que era preciso reforzar. En otros sectores daban noticias análogas. Y ésta, la noticia no oficial, la que queda al margen de todo optimismo, es la verdadera, la que refleja la situación en que se hallan quienes se alzaron en armas contra toda lógica y razón.

IMPRESION FINAL

«Sin pecar de optimistas, hemos de señalar que la situación en este frente es buena, excelente. Las noticias que hemos recibido a última hora son alentadoras, prometedoras de un mañana glorioso. Se impone en estos frentes la serenidad y el valor de los nuestros, que no es poco. La C. N. T. y la F. A. I. sigan en la vanguardia, marcando el camino que todos deben seguir e imitar. Bien por estos bravos entre los bravos.

En el frente de Avila, a 28 de Septiembre de 1936.

Piense que su equilibrio nervioso es indispensable para sostener la lucha que la vida moderna requiere.

Que los residuos tóxicos acumulados en su organismo son causa de las molestias indefinibles del artrismo, debilidad nerviosa y en grado mayor la aparición del dolor como síntoma agotador propio del reuma en sus variadas manifestaciones (migrañas, neuralgias, mareos, vértigos, etc.). Un medicamento precioso para curar estas dolencias es el Cerebrino Mandri. Así como venos todo dolor, es un preventivo para eliminar de nuestro organismo el ácido úrico. Tomado en ayunas o al acostarse equilibra el sistema nervioso, lo mismo masculino que femenino, dejándolo despejado y apto para el trabajo o contribuyendo a dar al cuerpo cansado un sueño reparador. Suprimiendo de nuestra vida el dolor, devuelve la alegría, conserva las fuerzas físicas, dando un mayor rendimiento para todo trabajo manual o intelectual. Cerebrino Mandri es inofensivo, pero eficaz.

ser el vivero del invencible Ejército de la victoria. De aquí, de nuestra gloriosa capital, debe partir, como hace dos meses, el aliento de lucha y de triunfo que libre a todo el país de la opresión fascista. Todas las fuerzas republicanas y antifascistas de España, todos los pueblos españoles, los catalanes, los vascos, los gallegos, los valencianos, los andaluces, cuanto hay de honrado y progresivo en la República, tienen que participar en la defensa de Madrid, porque el aplastamiento del enemigo en la capital de la República, en la ciudad que ambiciona con mayor vehemencia, significará la liberación total de España.

Contra la impetuosa acometida del enemigo, el pueblo de Madrid, el mismo pueblo de las grandes jornadas históricas, desarmará, está seguro el Gobierno, la cuantiosa riqueza de iniciativas que le ha dado siempre inagotables recursos para la defensa y el ataque. Pero no debemos encomendarnos a la inspiración del momento. Es preciso planificar y organizar la defensa. Prever todas las posibilidades para que ninguna pueda sorprendernos. Convertir nuestra ciudad en una fortaleza inexpugnable contra la cual se estrelle para siempre la ambición desmandada y traidora del fascismo. El Gobierno sabe bien que nuestras fuerzas han asediado ya, y seguirán asediando, golpes tremendos al enemigo; sabe que el heroísmo de los soldados leales y los combatientes del pueblo ha levantado una muralla poderosa en el camino de los facciosos y que la apatía desenfrenada de los rebeldes por nuestro Madrid está recibiendo el castigo que merece. Pero nuestra previsión no puede anularse ni aun en el caso de que todos los peligros hayan desaparecido. Madrid necesita estar preparado y firme y seguro contra cualquier emergencia, aunque ésta sea la más remota y en algún momento la más inverosímil.

El Gobierno de la República tiene la seguridad de que hoy más que nunca contará con el apoyo entusiasta, generoso y activo de todas las fuerzas republicanas y antifascistas. Todos estamos defendiendo, con las libertades del pueblo, la integridad de la patria y nuestra dignidad de pueblo libre. Hoy, para vencer al enemigo, el Gobierno reclama la más resuelta y enérgica asistencia de todos. La guerra es dura y el enemigo cuenta con recursos considerables que le ha proporcionado la ayuda extranjera, ayuda contra la cual nuestra representación diplomática, que preside el ministro de Estado, ha hecho oír ya la voz de nuestro derecho y ha reclamado la efectiva solidaridad de todos los países que subscribieron el solemne Pacto de la Sociedad de Naciones.

A pesar de todas las dificultades, nuestro heroico pueblo ha impedido hasta hoy el paso de los traidores; pero para dar mayor eficacia a nuestra lucha debe establecerse una rígida coordinación de todas las fuerzas combativas, observarse una absoluta obediencia a los mandos y someterse a la verdadera disciplina de guerra. Es preciso practicar la más estrecha vigilancia frente al enemigo emboscado, y contra él proceder con la más firme decisión. Todo esto lo exigen las necesidades de la guerra y el deber que todos los republicanos y antifascistas tenemos hoy de hacernos dignos de los que derraman su sangre por la seguridad y la libertad de España.

La asistencia organizada y disciplinada de cuantos defendemos la misma causa será el más poderoso factor de la victoria. Organizadas y disciplinadamente asistidas, nuestras armas irán al triunfo en todos los frentes, como ocurre ya en muchos de ellos, y muy pronto, dominada la infame traición que ha llenado de sangre y oprobio las tierras de España, podrán trazarse, dentro de la República democrática, las líneas fundamentales del bienestar y la felicidad del pueblo, que no ha escatimado sangre ni sacrificios en defensa de sus libertades, y ante cuyo heroísmo se postra hoy la emocionada admiración del mundo entero.

Entierro del secretario de los matarifes de Valencia

Valencia, 28.—A consecuencia de las heridas sufridas en una agresión, ha fallecido el secretario de la Agrupación de Matarifes, afectado a la U. G. T., José Pardo. Al entierro han asistido millares de obreros y trabajadores de Valencia afiliados a las diferentes agrupaciones de la U. G. T. Con este motivo se declaró un paro limitado en señal de duelo en toda la ciudad.

La Unión Profesional de Estudiantes de Bachillerato

El delegado de la U. P. E. B. (F. U. E.) de Quededo ruega a todos los alumnos de dicho Centro adscritos a nuestra organización que se pasen inmediatamente por la Secretaría, de once a una de la mañana, sita en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza Quededo, calle de Federico Balart, número 8.

PARA VENCER

La organización de milicias combatientes

Columna España

Organizada por el Comité nacional de la Confederación Nacional del Trabajo de España. Compañeros confederados de Madrid: La Comisión organizadora de esta magna columna...

¡Conquense libres! Alistasos sin pérdida de momento. ¡Por la Libertad! ¡Por el pronto aplastamiento del fascismo!

El batallón Angel Sanjuán Se pone en conocimiento de los camaradas afiliados al partido socialista, comunista, Juventudes Socialistas Unificadas y organizaciones de la U. G. T. que se ha abierto una oficina de alistamiento en el batallón Angel Sanjuán...

Esta Comisión espera que todos los confederados de Madrid sepamos como un solo hombre cumplir con nuestra misión en estos momentos difíciles. El mismo tiempo queremos haber constatado que, por el momento, sólo podrán inscribirse los compañeros confederados de Madrid y aquellos otros confederados que se encuentran en ésta y no puedan regresar a sus localidades por estar éstas ocupadas por los fascistas.

Confederados de Madrid, todos como un solo hombre a la columna España!

Cuartel general del Círculo Socialista del Norte

Por el presente aviso se ruega a todas las familias de los milicianos enrolados en el séptimo batallón de voluntarios de este cuartel general que han salido para el frente, se pasen por las oficinas de este Comité para un asunto que les interesa.

El batallón Pablo Iglesias

A los camaradas afiliados a los Círculos Latina-Inclusa y a todos los antifascistas, se les comunica que todo el que quiera alistarse en el nuevo batallón que este Círculo está organizando, el cual lleva el nombre de Pablo Iglesias, puede pasarse todos los días, de diez a una y de cuatro a ocho, por el domicilio social, sito en la calle de Segovia, número 11, antiguo palacio del ex marqués de la Romana.

El Club Alpino Español

Por la presente se recomienda a todos los afiliados a este Club que sepan esquiar, pertenecientes a los partidos del Frente Popular, y que estén dispuestos a combatir por las esencias democráticas de la República española, se asisten en el batallón alpino Juventud, de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas.

Batallón Enrique de Francisco

Se advierte a todos los que quieran inscribirse en este batallón que el alistamiento está abierto todos los días, de nueve a una y de cuatro a siete de la tarde, en sus oficinas, calle de Cáceres, 12, Círculo Socialista Hospital-Inclusa.

Milicias antisocialistas conquenses

En el domicilio del Comité del Frente Popular de la Casa de Cuenca, Príncipe, 12, continúa el alistamiento para constituir el primer batallón de milicias conquenses. La inscripción se verifica de cinco a nueve.

Información municipal

Comisión de Policía urbana

Se ha reunido dicha Comisión, acordándose designar al Sr. Arauz para formar parte de la Ponencia encargada del estudio de la intervención municipal en el problema de la vivienda, con el fin de llegar a la municipalización de la misma. Se acordó proponer al Ayuntamiento se desistiesen varios recursos de reposición contra acuerdos denegatorios de licencias de apertura para establecimientos por cuenta de las fincas de las licencias de alquiler; la concesión de licencias para instalación de cámaras frigoríficas; de nueva apertura de industrias y denegación de otras por no reunir los locales las debidas condiciones.

Matricula escolar

Nos comunica el teniente de alcalde del distrito de Buenavista, D. Janaro Marcos, que en el departamento de su cargo, Olózaga, 1, está abierta la matrícula para ingreso de niños de uno y otro sexo en las escuelas y grupos escolares de dicho distrito.

Pagos del ganado suministrado al Ejército y milicias

Se advierte a los particulares y organismos que tengan pendiente de cobro en el Matadero de Madrid las reses que esta dependencia ha suministrado al Ejército y milicias, la conveniencia de que procedan a hacerlas efectivas a la mayor brevedad en la Caja del citado establecimiento, a cuyo efecto deberán presentar las correspondientes liquidaciones, en las que consten las sumas pendientes de abono.

Un mercado de barrio

Se ha reunido el Patronato de Casas Baratas, adoptando, entre otros acuerdos de menor importancia, el de proponer al Ayuntamiento la construcción inmediata de un mercado, titulado Salud y Ahorro, emplazado en parte de los terrenos denominados Valdeñeiz, para lo cual ha aprobado los planos correspondientes.

Las obras presupuestadas se elevan a 960.190,31 pesetas, y careciendo dicho Patronato de los fondos necesarios para su cons-

trucción, ofrece al Ayuntamiento la cantidad de 10.000 pesetas, límite máximo de sus disponibilidades presentes y de un inmediato futuro, para la realización de una mejora de tan gran importancia para la barriada, esperando de los actuales beneficiarios que ayuden al logro de tal iniciativa, dispensando a dicho organismo municipal su más decidido apoyo y colaboración.

FUTBOL

Varios resultados Batallón Deportivo, 2; Athl. Btic Club de Madrid, 0. Mahón, 3; Peña Alvaraz, 1. Guadarrama, 5; Unión Ronda, 0. Ciudad Real, 1; Club Deportivo Los Once, 1.

Una nota de la Federación Local de la Edificación

Esta Federación nos remite la siguiente nota: «Entrada esta Federación Local de un escrito presentado por los contratistas de obras de Madrid, en el que se solicita del ministro de Justicia que sea aumentado en un 30 por 100 el préstamo hipotecario del Banco Español y en el que argumentan en la misma forma de siempre, sin tener en cuenta que la situación política no se presta como anteriormente a los negocios de los que nunca tuvieron en cuenta otras necesidades que su situación económica, en este escrito, exactamente igual que antes, se olvidan del elemento principal, que es el trabajo.

«Como es posible que en los momentos actuales puedan creer estos señores que puede hacerse con la economía española los mismos negocios que antes se hacían? ¿Cómo es que en su escrito no se acuerdan para nada de los trabajadores? No es extraño, pues para ellos nunca existió más que su capricho, como si nadie tuviese derecho a la vida. ¿Es que les faltan los usureros que negociaban la costa de nuestro rendimiento en el trabajo? Nos tratan como una máquina más, y en esto están equivocados, pues no toleraremos que se explote a la clase trabajadora con la misma desaprensión que antes. Estaremos dispuestos siempre en todo lo que sea justo; pero hacer el juego a quien no piensa en nada más que en explotar a los demás para vivir con más comodidad, eso que no lo esperen. Damos toda clase de facilidades para el desarrollo de la industria; pero sin permitir que nadie viva de una manera espléndida a costa de la economía nacional y del factor principal, que es el trabajo. —Por la Comisión ejecutiva, el secretario general, Joaquín Polo.»

Espectáculos para hoy

MARAVILLAS.—A las 6,15 tarde, continúa el gran éxito de Balbontín el cuartel de la Montaña. Formidable acto variado, tomando parte Pastora Soler, Hermanas Muñoz, Pilar Blanco, Purita López, Manan and Beny, Guillén y la orquesta Los Orfeo. TEATRO POPULAR.—(Avenida Pi y Margall, 6. Teléfono 14.419). —A las 6,30, Fuenteovejuna (escena del tercer acto), Lope de Vega; La vida es sueño (escena del primer acto), Calderón de la Bar-

ción agrega: «Porque vencer al enemigo no es una tarea sencilla. Todos sabéis ya la ayuda que recibe el fascismo internacional. Pues bien: con esta ayuda el enemigo intenta conquistar la capital de España, y por esto nosotros nos encontramos obligados en el día de hoy a plantear ante el pueblo de Madrid la amenaza que se cierne sobre él y pueda organizar su defensa con la ayuda de España entera, porque la defensa del pueblo de Madrid debe ser la tumba del fascismo español, y debe serlo porque Madrid tiene reservas inagotables. Madrid está en condiciones de poner en pie de guerra cerca de un millón de habitantes, unos con el fusil, otros en el taller, otros en las fábricas de armamentos y municiones, otros vigilando. Es decir, un pueblo entero en pie, una masa humana compacta de cerca de un millón de habitantes. Y no habrá intento posible de poder destruirla, y por consiguiente...» (Una imponente ovación corta el párrafo.)

No plantea la defensa de Madrid en tono pesimista, sino que quiere hacer resaltar la importancia que concede el enemigo a la capital de España. Dice que si el enemigo esta envalentado por la ayuda que recibe del fascismo internacional, también nosotros estamos verdaderamente satisfechos y contentos por la ayuda de todo el proletariado y las masas antifascistas del Mundo entero. Nosotros sabemos que es una ayuda limitada y que el pueblo trabajador, el pueblo honrado y laborioso de la Unión Soviética, de Francia y de otros países no nos abandona, nos ayuda y nos ayudará hasta vencer, porque sabe que si nuestra causa es la defensa de Madrid y de España entera, la causa antifascista internacional obtendrá también un beneficio por nuestra victoria.

Aquí tenéis a los marineros que han llegado. No quieren, o no han podido, venir a nuestro acto, porque han preferido continuar la tarea a paso de carga para desembarcar los miles de toneladas de víveres que traen para el pueblo. Miles de millares, millones y centenas de millones de hombres hay en pie en el Mundo entero, y a su cabeza, el pueblo soviético. Ese pueblo soviético en el que hoy, en los lugares de trabajo, en sus cuarteles, en sus oficinas, en todas partes, España es una preocupación para ellos, porque saben que gracias al valor, a la abnegación y al heroísmo del pueblo español, luchando contra el fascismo internacional, luchando contra... (Grandes aplausos que impiden oír el final de la frase.)

Dice que, además de la red de fortificaciones y trincheras en torno a Madrid, debe establecerse la defensa interior para luchar con el enemigo oculto o emboscado, que espera un momento propicio para resurgir. Como los demás oradores, Mije, al terminar su discurso, es frenéticamente ovacionado.

El presidente del mitin, Cabo Gloria, lee telegramas de organizaciones adhiriéndose al acto: otro de los marineros del «Neva», excusando su asistencia por tener que descargar el buque en que traen los víveres que al pueblo español manda el pueblo soviético, y otro de Leningrado, dirigido a Dolores Ibarruri, expresando su admiración a las mujeres españolas y alentando al pueblo a continuar la lucha contra el fascismo. El acto fué realmente de un entusiasmo conmovedor.

En el teatro de la Zarzuela

El domingo, y organizado por la Alianza de Intelectuales Anti-

fascistas para la defensa de la cultura, se celebró un mitin monstruoso en el teatro de la Zarzuela. Presidió el acto el subsecretario de Instrucción pública, Wenceslao Roces. José Bergamín, presidente de la Alianza, dijo que ésta se reúne para afirmar, una vez más, su identificación con el pueblo. María Teresa León dedicó un recuerdo a los compañeros muertos en la defensa de un ideal. Afirmó que los intelectuales construirán una España distinta de la que muere.

Manuel Altolaguirre leyó un monólogo describiendo en vibrantes versos la toma de Cáceres, que arranca ensordecedores aplausos. El camarada Vasau trajo un saludo de los intelectuales americanos a los que en estos momentos están luchando en el frente de batalla. Enrique Tierno, de la Federación de Estudiantes Antifascistas, dió cuenta de haberse creado esta organización.

Gabriel Maroto enumeró la labor que viene realizando la Sección de Artes Plásticas, y definió lo que es y será este organismo, puesto al servicio de la guerra contra el enemigo común. El poeta Pla y Beltrán recitó una composición del «Romancero de la guerra civil».

Angel Gaos, de la Sección de Valencia, leyó un brioso romance alusivo al sitio de Teruel, que fué muy celebrado. Helios Gómez, de la Alianza de Cataluña, dirigió un saludo a los intelectuales antifascistas. Fef Last, del Secretariado Internacional, pronunció un fogoso discurso en francés, condenando el fascismo y proclamando la solidaridad de los escritores y artistas democráticos del mundo con el proletariado español.

Miguel Kholzov, por los escritores soviéticos, se dirigió a la concurrencia en idioma ruso, señalando la gesta gloriosa de los españoles. Expresó la adhesión de los escritores rusos y de la República soviética a sus compañeros de España y al Gobierno de la República española.

Lorenzo Varela recitó una poesía del «Romancero de la guerra civil», dedicada al heroico miliciano Fernando de Rosa, caído en la lucha. El compañero Soria, de la Asociación intelectual francesa, leyó unas vibrantes cuartillas alusivas al momento actual. Excitó a los españoles a dar su última gota de sangre por la democracia.

Rafael Alberti leyó un romance titulado «Radio Sevilla», dedicado a Queipo de Llano. Seguidamente se leyó otro romance, titulado «El duque de Alba».

La popular artista Helena Costesina leyó una poesía sentimental, de Emilio Prados, dedicada a García Lorca. El subsecretario de Instrucción pública y secretario de la Alianza, Wenceslao Roces, comenzó su discurso diciendo: «No debéis esperar de nosotros ideas generales, sino planes concretos en el departamento de Instrucción pública. Los ministerios han dejado de ser departamentos oficiales para convertirse en organismos vivos por donde corra la sangre del pueblo. Nuestro presupuesto de Instrucción será lo que debe ser una organización financiera en una sociedad. Tenemos latente el problema de la escuela, porque existen millares de niños sin instrucción. Para resolver este problema iremos rápidamente a la creación de esas escuelas que se necesitan, y si el presupuesto ha de llegar a 90 millones, reclamaremos esa cantidad.

Los cursillos de Transmisiones

La Agrupación Sindical de Técnicos de la Industria (U. G. T.) ha organizado unos cursillos de Transmisiones, de la más corta duración posible. En estos cursillos serán preferidos los compañeros que tengan algunos conocimientos de electricidad, telefonía o radio. De los que tengan los conocimientos citados se instruirá primeramente a los compañeros enrolados en las milicias populares o que estén dispuestos a enrolarse. Todos ellos tendrán que estar avalados por los respectivos batallones, Sindicatos (U. G. T. o C. N. T.) o partidos del Frente Popular.

La inscripción se hará, a partir de la publicación de este anuncio, en la Agrupación Sindical de Técnicos de la Industria, Huertas, 17, de diez a doce de la mañana. El número de plazas será limitado.

ANUNCIOS POR SECCIONES. No se admiten anuncios inmorales. HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS; CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS. Contrato por tres meses, a CINCO CENTIMOS palabra, sin limitación.

ALMONEDAS Necesito dinero para jornales. Armario, 54; dos lunas, 98,50; aparato, 58; mesa comedor, 19,50; cocina, 8,50; perchero, 29,85; cama esmaltada, 25,75; cama metal matrimonio, 127,50; mesilla, 14,50; lavabo urralita, 18,75; turca americana, 19,85; caso único: cama metal matrimonio, armario luna, mesilla, aparato, mesa, sillas, todo juego jacobino, 397,50; regalo maeceros. Paseo Delicias, 16.

COMPRAS Compró aparato radio, pago muchísimo Universal. Teléfono 22.339. Para los anuncios de esta sección dirigirse a Valverde, 8. Cortés. CONSULTAS MEDICAS Matrix, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández Duque Alba, 10. Diez una, tres nueve. Curaciones prontas, alivio inmediato ventero, afilís, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada doctor Hernández Duque Alba, 10. Diez una, tres nueve. Hemorragia. Curación garantizada en ocho días. Procedimientos modernos. — Atocha, 44 (entrada Antón Martín).

ESTOS ANUNCIOS SE ADMITEN En nuestras oficinas, MADERA, 8 Teléfono 27150 En todas las AGENCIAS DE PUBLICIDAD En nuestro quiosco de Glorieta del 14 de Abril (CUATRO CAMINOS) CALLE DE ALCALA (FRENTE AL BANCO CENTRAL) CASA ATIENZA Y en los de venta de periódicos siguientes. Avenida República, 14 (P. Vallecas) R. MARTINEZ Ferraz, 72. librería. Teléfono 34412

DENTISTAS Dentista. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20.603. ESPECIFICOS Blenorragia. — Curación con Inyección Uretral «Protargon» y Sello o Antiblenorrágicos Dr. Plaza. En Farmacias y en la del Dr. Plaza, Magdalena, 33. GUARDAMUEBLES El Moderno. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62.811. Guardamuebles. Individual, económico, garantizado, teléfono 49.004. Málaga, 6. La sección de palabras de LA LIBERTAD se lee por muchos miles de españoles. Anuncie usted lo que necesite ofrecer o vender. Encontrará siempre a quien le interese su oferta.

HIGIENE Preservativos. Clase protegida, 2 pesetas doblada; clase superior, 3. Calidad garantizada. Envío provincias. — «La Ideal». Jardines, 23. MAQUINAS Maquinas para coser ocasión, infinidad modelos Singer, garantizadas cinco años. Taller reparaciones. Casa Sagarray. Velarde, 6. PATENTES Patentes, marcas, modelos Clarke, Modet & Co. Alcala, 61, Madrid. Don José Nora, propietario patente invención 120.435, concedida por «Procedimiento para fabricación de cierres flexibles», ofrece explotación de dicha patente Dirección: Registro de la Propiedad Industrial, Madrid.

TRANSPORTES Ashar, Toledo, 113, teléfono 77.898, entre todas las poblaciones Españolas. Los anuncios por palabras de LA LIBERTAD son económicos y eficaces. La oferta que usted tenga necesidad de hacer encontrará siempre clientela. VARIOS Quírese pronto su blenorragia. Jacometrezo, 61; económico. VENTAS Nuestros bares, instalaciones, 100 pesetas; mostradores, 100. Trust Cafetero. Santa María, 3. Sencursal, costanilla San Pedro, 12. Liquidó todas existencias. Antigua librería Juncosa. San Bernardo, 29.

ALMONEDAS Necesito dinero para jornales. Armario, 54; dos lunas, 98,50; aparato, 58; mesa comedor, 19,50; cocina, 8,50; perchero, 29,85; cama esmaltada, 25,75; cama metal matrimonio, 127,50; mesilla, 14,50; lavabo urralita, 18,75; turca americana, 19,85; caso único: cama metal matrimonio, armario luna, mesilla, aparato, mesa, sillas, todo juego jacobino, 397,50; regalo maeceros. Paseo Delicias, 16.

ALMONEDAS Necesito dinero para jornales. Armario, 54; dos lunas, 98,50; aparato, 58; mesa comedor, 19,50; cocina, 8,50; perchero, 29,85; cama esmaltada, 25,75; cama metal matrimonio, 127,50; mesilla, 14,50; lavabo urralita, 18,75; turca americana, 19,85; caso único: cama metal matrimonio, armario luna, mesilla, aparato, mesa, sillas, todo juego jacobino, 397,50; regalo maeceros. Paseo Delicias, 16.

